

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripcion.

MAHON. EN PROVINCIAS.
Tienda de D. D. Orfila. Remitiendo el impor-
Id. de D. M. Mascaró, te de la suscripcion por
Id. de D. N. Fábregues medio de libranza.

Precios de suscripcion.

Menorca 6 reales al mes.
Provincias 21 reales trimestre.
Un número suelto $\frac{1}{2}$ real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores á 8 mars. por línea.
Los no suscritores 12.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCION DE NOTICIAS.

—De *La Correspondencia*:

El extraordinario temporal de agua que estamos experimentando, y que tiene á Madrid casi incomunicado con el resto de España ha causado grandes destrozos en las vias férreas, especialmente en la de Alicante. Las aguas la han cubierto en varios puntos. Entre Socuéllamos y Villarobledo se ha formado una inmensa laguna. Mas acá de Aranjuez, el Tajo, cuya crecida es tan grande, que los mas ancianos dicen que no recuerdan otra igual, ha atacado el terraplen; y la estacion de Algodor se ha inundado hasta el punto que el jefe de ella pide wagones para salvar los efectos y muebles contenidos en la misma.

La administracion de la compañía ha adoptado prontas y eficaces medidas para restablecer en cuanto es posible la comunicacion, ya disponiendo el trasbordo de los viajeros y mercancías, ya emprendiendo inmediatamente los trabajos de reparacion que se ven contrariados hasta ahora por la presencia de las aguas.

—Los destrozos que el Guadalquivir ha causado en la alameda de Córdoba han sido de consideracion. Pasan de ciento los árboles corpulentos que ha arrancado de raíz.

—Tambien en las islas Canarias se han experimentado los temporales que con tanta fuerza se han sentido en la Península durante el mes último.

—En varios puntos del reino se preparan esposiciones agrícolas é industriales para el presente año.

Del *Diario de Barcelona* del 29.

Esta última noche ha habido un conato de robo en uno de los cafés de

esta ciudad. El dueño del café del Salon, sito en la calle del Conde del Asalto, notó que se escondía un hombre debajo del tablado del piano. Dió aviso al cabo de municipales, quien apostó algunos serenos dentro y fuera del establecimiento.

A eso de las doce, los que estaban acechando al del escondrijo, hicieron señas á los de fuera de que el ladrón salia de él; ha encendido luz y se ha ido en derecha al cajon de la moneda, en el que, á propósito, solo había dejado el dueño algunos napoleones falsos y unos cuantos cuartos.

Terminada la operacion, ha tratado de salir y ha sido detenido por los serenos, que lo han conducido preso á las Casas Consistoriales. Preguntado por su oficio, ha contestado que no lo tenia. Hé aquí la carrera de la vagancia, el robo y algo mas.

—Como otra de las ventajas del telégrafo eléctrico, citaremos lo que acaba de suceder en Valencia. Habiendo llegado á noticia del Gobernador civil de aquella provincia que en la de Teruel se habia salido de madre el rio Turia, dispuso lo conveniente para cortar los efectos que una crecida extraordinaria pudiera ocasionar en los pueblos y caserios inmediatos. Así como la crecida del Turia no tuvo grandes proporciones, hubiera podido inundar los terrenos de ambas orillas, y gracias al telégrafo, como el público estaba ya prevenido, se hubieran evitado muchas desgracias.

—Se espera en San Petersburgo á Mirza-Hafar-Khan, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de S. M. el Shah de Persia cerca de la corte imperial de Rusia. Le acompaña el intérprete Miaza-Djavad.

—El 21 de noviembre ocurrió una gran catástrofe en Cronstad. Un puente levadizo se hundió en el momento en que pasaban por él muchos marineros, de los que siete quedaron muertos y 30 gravemente heridos.

—La *Perseveranza* de Milan dice que se sabe por buen conducto que ha partido de Gaeta la esposa de Francisco II.

—La *Gaceta oficial* de Turin publica cuatro decretos, fechados en Nápoles el 17 de diciembre, declarando que las provincias napolitanas y sicilianas, las Marcas y la Umbria forman parte integrante del Estado italiano.

—Un decreto publicado en la *Gaceta oficial* del reino, dice que la moneda nueva de cobre llevará por un lado el busto del rey con la leyenda Victor Manuel II y por el otro dos ramas de laurel y de encina entrelazadas.

—El general húngaro, Klapka, se encuentra en Constantinopla hace dias, y se dice, que tambien ha llegado de incógnito el general Turr. Créese que su objeto es trabajar en favor de la revolucion de Hungría.

—Algunas cartas de las escuadras aliadas escritas en Pei-ho con fecha del 10 de noviembre y recibidas en Tolon, anuncian que deben permanecer en el golfo y fortificar la posicion de Takou hasta la completa ejecucion del tratado.

—Escriben de Marsella al *Mensajero del Mediodia* con fecha 27 de diciembre:

«Ayer llegó á esta ciudad M. Loch, que es uno de los prisioneros ingleses que se libertaron de la desgraciada suerte de los que han sucumbido

en China, y es portador del tratado inglés ratificado que debe entregar á la Reina.

Pekin 7 de noviembre.—El 25 de octubre se firmó la paz entre el hermano del Emperador y yo.

Ha sido aceptado el ultimatum de Shanghai, y se ha verificado el cange de las ratificaciones del tratado de Tien Tsin. Se pagarán sesenta millones á la Francia como indemnización, entregándose á cuenta el treinta de este mes tres millones 750,000 francos.

El gobierno chino autoriza la emigración de los coolis. Las iglesias y los cementerios con sus dependencias que pertenecian antes á los cristianos de todo el imperio, les serán devueltos por medio del ministro de Francia. El príncipe Kong me envió ayer un documento oficial, manifestándome que ha hecho ya entrega de la Catedral católica de Pekin, y añade que sabe que en la ciudad imperial existia en otro tiempo otra iglesia, que actualmente está destruida, pero que van á serme entregados su terreno y dependencias. He espedido hoy paseos á algunos misioneros.

El 27 de octubre, casi todo el ejército, llevando á su cabeza la embajada, condujo al cementerio católico, devuelto ya á Monseñor Monly, obispo de Petchely, y donde descansan los restos de los RR. PP. Gerbillon, Ricci y Shaal, las seis víctimas de la emboscada del 18 de setiembre último. Se reunieron con nosotros el general Grant y su estado, y nos esperaba en el cementerio Mr. Ignatieff, ministro de Rusia, cuya leal cooperación me ha sido en extremo útil en todas estas circunstancias. El día siguiente 29, se celebró un oficio en la Catedral, igualmente entregada á Monseñor Monly.

Se ha vuelto á colocar la cruz de hierro en la cúpula del edificio, y el *Domine salvum fac Imperatorem* inauguró el restablecimiento público y legal del culto católico en la China.

Se me ha entregado además como indemnización especial por el atentado del 18 de setiembre una suma de 1.500,000 francos.

Todo marcha admirablemente y autoriza á esperar que este triunfo será duradero. Partiré probablemente de Pekin dentro de dos ó tres días, para regresar á Tien-tsin y ponerme

de acuerdo con lord Elgin sobre lo que debemos hacer en adelante.—Baron Gros.»

Es conveniente indicar, para inteligencia de lo que precede, los principales puntos del ultimatum que se habia dirigido al gobierno chino. Estos son: 1º excusas formales por el ataque de las fuerzas aliadas en Takou 2º cange en Pekin de las ratificaciones del tratado escludido anteriormente en Tien-tsin; 3º declaración de que el gobierno francés recobra el derecho de establecer una mision diplomática permanente en Pekin; 4º pago de una indemnización de 60 millones de francos.

Del Diario Español.

Los buques prusianos *Thetis* y *Avion*, de la marina Real, han llegado al Japon con una comision de su gobierno. Hé aquí los pormenores que sobre su arribo á aquellas costas, tomamos de la *Gaceta de Voss*: «Antes de verificarse el desembarque envió el gobierno japonés un empleado á bordo; pero el conde Eulembourg manifestó que era embajador prusiano y no se entenderia sino con los ministros. Algunos dias despues se remitió al conde una carta de invitacion dentro de una magnífica caja, y en su vista se dirigió á Yeddo acompañado de los oficiales y 100 marineros vestidos de gala. El buque *Fanentob* no habia arribado á consecuencia de una tempestad que separó los buques de la escuadra, habiendo navegado sola la *Thetis* durante algun tiempo.

Pocos dias antes de divisar las costas del Japon, el 27 de agosto, descubrió aquel buque á lo lejos (cerca de Formosa) grandes nubes de humo de pólvora; y habiéndose aproximado reconoció un buque inglés que se batia contra los chinos. Dicho buque pidió auxilio, porque habia agotado todas sus municiones en el combate, y el capitán prusiano se lo prestó, en términos que el nuevo fuego bien sostenido derrotó á los adversarios, y un buque chino se sumergió con su tripulación. De esa manera se salvó el buque inglés con el auxilio del prusiano.»

—Nos escriben de Alejandria con fecha del 15, que el virey de Egipto perseveraba en su idea de llevar á cabo actualmente la peregrinacion de las ciudades santas. Debia partir el 30 de diciembre para Suez, donde dicen que se embarcará en la corbeta de va-

por *Hedjaz*, de la marina egipcia, que le trasladará á la costa del mar Rojo, cerca de Yambo. Despues de detenerse en esta ciudad se dirigirá á Medina, donde permanecerá diez dias. De Medina irá á la Meca, donde pasará veinte dias, y de la Meca regresará á Djeddah, á cuyo punto irá á esperarle la corbeta para conducirlo á Suez.

Se dice que el virey viajará con una comitiva numerosa, y que dos trasportes de vapor acompañarán la corbeta que conducirá al príncipe.

Por las anteriores noticias,
J. Hospitaler.

NAUON.

MERCADO DE ESTA PLAZA.

Trigo xexa (candeal) Cuartera.	Rs. 84 á 86
Cebada.....	” ” 40
Garbanzos.....	” ” 120
Habas.....	” ” 62
Arroz..... Arroba.	” ” 22
Queso (superior).... Quintal.	” ” 560
Patatas.....	” ” 0
Leña.....	” ” 5'33
Carbon.....	” ” 20
Lana.....	” ” 220

Caldos.

Aceite..... Cuartan.	” ” 24
Vino tinto..... Corter.	” ” 40
Aguardiente..... Cuartin.	” ” 40

Carnes.

De vaca..... librá de 56 onzs.	” ” 6
De carnero id. id.	” ” 5'66
De cerdo... id. id.	” ” 6'66

Suscripcion á favor de las personas menesterosas mas perjudicadas por la inundacion ocurrida en el pueblo de Mercadal en la noche del 6 del actual.

NOMBRES.

Rs. vn.

Suma anterior.....	4840
Don Rafael Febrer.....	400
” Juan Villalonga.....	60
” Bernardo Tremol.....	40
” Francisco Arguibau.....	40
” M. M.....	20
” Antonio Gutierrez y Victori, residente en Tampico.....	40
” Francisco Ponseti, escultor.....	20
” Nicolás Fábregues y Sintés.....	20
	2140

Continúa abierta la suscripcion en casa de D. Matias Mascaró calle Nueva n.º 28. D. Guillermo Sintés, calle de las Moreras n.º 3. D. Nicolás, Fábregues, plaza del Cármen (Aguila de Oro) y en la Redaccion de este Periódico.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy

San Victoriano y San Benito abad y confesor.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de los Desamparados, en la iglesia de San Antonio.

Santo de mañana.

San Hilario obispo y doctor y San Gumerindo mártir.

Afecciones astronómicas de hoy.

El sol sale a las 7 h. y 20 m. y se pone a las 4 y 58 m.

La luna sale a las 8 y 10 m. de la M. y se pone a las 6 y 32 m. de la N.

ORDEN DE LA PLAZA

del 11 de Enero de 1861.

Mañana 12 del actual se verá en consejo de guerra ordinario el proceso instruido en esta plaza contra Tomás Julian Espósito, soldado de la cuarta compañía del 2.º batallón del Regimiento Infantería de Burgos n.º 56 por el delito de suposición de nombre. Lo presidirá, en representación mía, el Sr. Coronel D. Carlos Saenz y Delcourt en la casa donde se hallan las oficinas del Regimiento Infantería de Valencia, núm. 19 de la cuesta de Deyz, asistiendo como vocales seis Capitanes del nombrado Regimiento de Burgos y un suplente; la misa del Espíritu Santo la dirá el Capellan del batallón del acusado en la Iglesia de Santa María á las 9 de la mañana y concluido este acto religioso se constituirá el Consejo.

Lo que se hace público en la órden del día para todos los efectos prevenidos en las ordenanzas del Ejército.—El general gobernador, Bassols.

Servicio para el 12.

Gefe de día: D. Ramon Cortils y Ga-

miz, segundo comandante del regimiento infantería de Valencia n.º 23.—Parada, el mismo cuerpo.—Hospital y provisiones, Burgos.—El Sargento Mayor.—Miguel Ferradas.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques despachados.

Para Alcudia laud esp. Antonia, de 45 t., pat. Jaime Ramis, con 7 trip., 1 pas. y 200 qq. moniatos.

Para Málaga polacra esp.ª Paloma, de 200 t., cap. D. Joaquin Avencino, con 10 trip., 3 pas., azúcar y tabaco.

Para Falmouth bergantin ingles Galates, de 163 t., cap. G. Aspert, con 9 trip. y trigo.

AVISOS OFICIALES.

Ayuntamiento Constitucional de Mahon.

Quedando formado el reparto de la contribucion de inmuebles respectivo al corriente año, se hallará el mismo de manifiesto en la Secretaria de este Ayuntamiento, por término de ocho dias contaderos desde hoy, durante los cuales podrán los contribuyentes producir las reclamaciones que crean asistirles acerca la aplica-

cion del tanto por ciento á que sale gravado dicho impuesto. Mahon 12 enero de 1861.—Por acuerdo del Ayuntamiento, Benito Pons, Srio.

Depositaria de Hacienda Pública de Menorca.

Los individuos que hubiesen constituido depósitos en la Caja de esta Depositaria con anterioridad al 1.º de Julio del año último, podrán servirse personarse á la misma los dias 12, 13 y 14 del actual, y previa presentacion de los Talones ó cartas de pago que les fueron espedidos, les serán abonados los intereses de dichos depósitos.—Mahon 11 Enero 1860.—Jaime M.º Campaner.

Comandancia Militar de Marina de la Provincia de Menorca.

Se hace saber á los matriculados que se hallan vacantes dos plazas de cabo de matriculas una para este puerto y otra para Villa Carlos. Los que se crean con derecho para optar á ellas, podrán presentar las solicitudes en esta comandancia hasta el dia 13 del corriente inclusive.—Ma-

extranera y aprovechas el medio de.... Animo, hijo mio, tan solo tres dias tienes que aguardar! creo que María está casi tan impaciente como tú, y la Belsamet, y yo tanto como vosotros.

Duba el jóven se quedó cortado mientras el anciano se estregaba las manos con regocijo.

—Abuelo, preguntó por fin, me habian dicho que acababais de recibir la respuesta de la carta que escribí por vos al vegner francés.

—El ilustre vegner francés se halla en la actualidad en Pamiers, pero el ilustrísimo consejo se ha reunido y contestado á la carta.

—Decidme, abuelo, cuál es la respuesta del consejo soberano. Se quedan los extranjeros? Tendrá esa pobre señora en medio de los males que la agovian que inquietarse todavía por la suerte de su padre y por la suya?

El anciano hizo un movimiento que ni era negacion ni afirmacion.

—Vélo tu, dijo alargando la carta á su nieto, y juzga lo que debo hacer.

Y mientras Isidoro recorria el oficio con avidéz sin pronunciar una palabra, añadió Beltran casi cortado:

—Lee en alta voz, hijo mio: ya me he olvidado de parte de lo que leí, y se va poniendo mi vista tan cansada!..... Lee, lee toda la carta.

Ya vemos que el patriarca no estaba muy seguro del contenido del despacho, y esperaba para enterarse, á Isidoro, su secretario usual. Quedó éste por un momento absorto en su lectura, y asomó en sus facciones una espresion de tristeza y de terror. Empero esta mudanza fué un relámpago, y dijo tranquilamente señalando la carta:

—Nada.

—Me conformo.

—Pero me juras por tu padre y por tu madre, por Cristo y por la Virgen, no tratar jamás de vengarte de mi nieto Isidoro Duba por la disputa del pico Signier?

—Lo juro por mi padre y por la Virgen, dijo el mi-quelete, alzando la mano.

—Y por San Miguel tu patron?

El contrabandista titubeó; tenia sin duda algun pensamiento secreto y le parecia demasiado solemne el segundo juramento para osar pronunciarle con la conciencia de infringirle algun dia.

—Jura por San Miguel, ó nada hay tratado, dijo Beltran con firmeza.

Michael pronunció á regañadientes el juramento exigido y continuó descontento:

—Muy poco es, ilustre Duba, por una mano atravesada de parte á parte! Afortunadamente no se incluyen en el trato esos viageros de Francia y si vuelven á pasar por nuestros montes.... ya sabeis que desde lo de la Montaña Negra me gustan poco los franceses.

—No! no! exclamó el anciano: son huéspedes míos y no debo consentir que nadie, con mi conocimiento abrigue malos designios contra ellos!

El contrabandista hizo una señal negativa y resuelta.

—Vaya, habré de darte la mula!..... pero ojalá te desnueses la primera vez que la montes!

Michael escuchó la injuria con estóica calma: se levantó, y dijo tranquilamente disponiéndose á marchar:

—Con que estamos arreglados, y no podré vengar la herida y el ultraje sino en esos miserables gitanos

don 5 de Enero de 1861. — El Comandante de la Provincia, Francisco Merry.

ANUNCIOS.

LA TUTELAR, COMPAÑIA ESPAÑOLA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA.

Situación de la Compañía en 25 de diciembre de 1860.

CAPITAL SUSCRITO.

Rs. vn. 504.604,406 representado por 69,455 suscritores.

CREACION DE LA COMPAÑIA.

LA TUTELAR cuenta 9 años de existencia. Es la Compañía española de su clase mas antigua y la que ha reunido mayor capital suscrito y mayor número de suscritores.

OBJETO Y BASES.

La Tutelar es una Caja de ahorros que recibe las economías de las familias para devolverlas al cabo de 1 á 25 años, aumentadas con créditos beneficios.

Las cantidades que para este fin se reciben son invertidas por la Junta de vigilancia en títulos de 3 por 100 consolidado, que se depositan á nombre de esta en el Banco de España, así como los intereses que estos títulos producen semestralmente.

Los asociados se heredan mutuamente por fallecimiento; y como las cantidades que constituyen las suscripciones son pequeñas sumas anuales, que ni son susceptibles de ser invertidas en

operación alguna productiva, La Tutelar proporciona á estas, al cabo de algunos años, un lucido capital con cantidades que, alejadas de La Tutelar, se hubieran perdido ó malgastado.

GARANTIAS.

La Administración de la Compañía y su Delegado régio tienen prestada una fianza metálica en garantía de su gestión.

La Junta de vigilancia de la compañía, compuesta de personas respetabilísimas, y la delegación régia, vigilan los actos de la Administración é intervienen en todas las operaciones que se rozan con los fondos de los suscritores.

Un Boletín que se publica cada cinco días, y que cada trimestre se remite gratis á todos los suscritores, da cuenta periódica de la marcha de los negocios, recaudación é inversión de fondos.

Finalmente, los libros de la Compañía y sus comprobantes estan siempre á disposición de los suscritores que quieran examinarlos.

DEVOLUCION DE CAPITALES.

Al término del plazo por el cual se hacen las suscripciones, La Tutelar devuelve su importe con los productos obtenidos á los asegurados que lleguen en vida á dicho plazo. En primero de julio de 1857 efectuó por primera vez esta devolución de capitales, y en igual fecha hace ya todos los años igual devolución á los suscritores cuyo compromiso social vaya terminando.

Los resultados que dió La Tutelar á los asegurados mas favorecidos que en el año último recogieron sus imposiciones, son los siguientes:

Una imposición por cinco años de 1,000 reales vellón, pagados de una vez al comenzar el compromiso social, produjo 2,460 rs. vn., ó sea el 146 por 100 de beneficio.

Una imposición por cinco años de 5,000 reales vellón, pagados á razon de 1,000 rs. vn. al año produjo 8,600 rs. vn., ó sea el 72 por 100 de beneficio.

MANERA DE SUSCRIBIRSE.

Las suscripciones se admiten en la Dirección

general en Madrid, calle de Alcalá, núm. 36, en las Delegaciones de provincias, y en la Sub-delegación de esta isla á cargo de D. Domingo Oñate, calle del Arraval núm. 127, en donde se facilita el prospecto gratis y se dan cuantas explicaciones pidan para la admisión á tan laudable y beneficiosa Asociación.

En la panadería de Briones, calle del Castillo número 102, se vende pan de primera clase (de 3 libras) á media peseta, y de otra calidad mas inferior á 14 cuartos.

En la noche del domingo último se perdió un paraguas de seda negro desde la calle Tras del Bastiò hasta la de San Fernando inclusive. Se dará una gratificación á quien lo presente en esta imprenta.

BAILE DE MÁSCARA.

Esta noche lo habrá en el Salón del Teatro, principiando á las 9.

Por todo lo que va su firma—J. Hospitaler.

Director y Editor responsable,
JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual,
calle Nueva, núm. 24.

que fueron el origen de toda esta zalagarda?

—Oh! dijo el viejo exasperado, no llevarás nada por los gitanos: los gitanos son paganos malditos que no valen un ardite: no entran en el trato.

—Como tambien son huespedes!.... pero no hablemos mas. Ellos pagarán por todos, y yo les enseñaré á robar mercancías!

—Vaya, te daré dos ovejas por los gitanos: pero no me pidas mas, porque juro....

Mordióse los labios el anciano y dijo mas apaciguado:

—Ya veis que soy generoso: pero en adelante mira lo que haces y no se vuelva á hablar de este desagradable negocio que harto caro me cuesta. Das por concluido el lance del pico de Siguiet?

—Lo he jurado. Pero vos, ilustre sindico, cuando me dareis lo que habeis prometido?

—Escucha: los ganados están en el campo, la lana no está pesada: en mi cofre no hay dinero... Pero vuelve el día de la boda de Isidoro. Te convidó á la fiesta con tu partida y despues de trincar con los habitantes del valle, ves á reclamar lo que te he prometido, y yo te aseguro que saldrás contento. No ignoras lo que vale mi palabra.

—Sí, sí, lo sé. Volverémos todos dentro de pocos días.

Y en el momento de salir, se cuadró con fiereza delante del centenario y le dijo en tono entre irónico y amenazador:

—Ilustre Daba, ahora que está arreglado el trato, os digo que habeis hecho un buen negocio.

—Y por qué?

—Porque la vida de vuestro nieto vale mas que todo lo que vais á darme; y yo tenía pensado, tan luego como sanase mi mano aguardar á vuestro Isidoro en las montañas y enviarle un balazo de maestro: quedará para mejor ocasion.

Soltó al mismo tiempo una risa gutural y despues de saludar groseramente, salió del aposento sin esperar contestacion: tanta imprudencia aturdió por un instante al anciano, que murmuró.

—Sí, sí, he hecho bien! el miserable hubiera asesinado á Isidoro!

Mientras apenaban aun á Beltran Daba las melancólicas ideas que suscitó aquella visita, Isidoro no menso inquieto y agitado, aunque por distintos pensamientos entró de pronto en el aposento. Temió el anciano que el jóven andorrano no hubiera encontrado á Michael Moro, inutilizando la desagradable negociacion que acababa de llevar á término.

—De donde vienes? le preguntó con viveza.

—Del cuarto de la enferma y de esos pobres franceses: están acongojados porque saben que de un momento á otro se les puede espulsar de un pais donde esperaban hallar reposo y seguridad.

Respiró Beltran: sus temores no eran fundados.

—He advertido, dijo maliciosamente sentándose en el nuevo que desde que esos extranjeros están en casa no te ocupas sino de ellos... ayer pasaste todo el día á la puerta de la enferma, y ahora que está algo mejor no perdonas ocasion de entrar á enterarte de su salud.

Ruborizóse Isidoro y volvió la cabeza.

—Ya sé yo la causa de tanta asiduidad, prosiguió el anciano; tu linda futura, Maria, está siempre junto á